
Février, 2023Collège Pasteur Premier numéro exceptionnel 

Nous sommes fiers de vous présenter la première édition du What’s Up Pasteur, le journal du
collège. Il vous informera de l’actualité du collège tout au long de l’année. Retrouvez dans ce
premier numéro une délicieuse recette de cuisine, ainsi que les interviews exclusives d’un
professeur de l’établissement et d’élèves. Bonne lecture à tous, et bonne année ! 

"Je voulais faire dentiste..."

Mmm… Les crêpes ! 
 Découvrez leur merveilleuse

recette à l’intérieur ! 
page 9 

Enfances nomades
Une interview de 4ème sur

un film enrichissant 
page 7

Club solidarité
 S'engager pour les autres 

page 8 Une interview exclusive à retrouver en page 3
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Bonjour je m’appelle Baptiste Bourrez. 
On me surnomme Grégoire. Je fais partie du
club journal car je voulais être dans un club
et que je souhaitais voir comment c’est un

journal à l’intérieur.

Salut, je m’appelle Adam
Bruneau, vous savez, le

premier Homme de l’Histoire…
comme lui,

j’aime la cuisine, dans tout son
art et dans les faits: je veux dire,

j’aime autant la faire que la
manger, mais vu mon prénom,
vous comprendrez que j’évite

les pommes.
D’ailleurs, ma pomme aime

passer de bons moments avec
les amis et la famille, par

exemple en jouant à des jeux
de société, si possible avec du
fromage («Société»). D’ailleurs,
il y a bien des camemberts dans

le Trivial Pursuit.
En parlant de société(s), j’aime
l’Histoire, mais j’essaye de ne
pas faire d’histoires. D’où ce

que que je vous ai dit : j’évite les
pommes.

 

Je fais partie du club journal parce que
j’aime l’idée de créer un journal. J’adore les

chats et programmer (seulement sur
Scratch).
Léon

Bonjour, je m’appelle Louise Winther-
Kopp, j’ai 12 ans et je suis une des

nouvelles recrues du club journal . J’ai
rejoint le club journal car j’aime lire,

écrire et interviewer les gens. Je veux
aussi apprendre à écrire des articles

pour découvrir le métier de journaliste.
J’aime dessiner, dormir et manger.
J’espère que vous allez aimer mes

articles. Bonne lecture !

Bonjour, je m’appelle Emilie 
et je suis en 4èmeB. Je me suis

inscrite au club journal car j’aime
écrire et faire sourire les gens.

J’espère que mes articles pourront
vous faire rire ! Bonjour je

m'appelle Hugo
**********

(beaucoup
d'étoile pour un
nom de famille).

J'aime les mangas,
la construction, la
programmation,
les sciences, l'EPS

et les choses
glauques. J'ai 10
ans et j'aime dire

suuuuu. Je fais
partie du club
journal. Et bien

sûr jouer aux jeux
vidéo.

Bonjour je m’appelle Gabriel
Je fais partie du club journal.

J’aime créer et j’aime les
journaux donc j’ai rejoint le club

journal.
Ma passion est la programmation
(Scratch et le Java Script). 

Bonjour je m’appelle J.N. et je fais partie
du club journal, j’aime écrire les journaux

et en apprendre plus sur le collège
Pasteur et les personnes qui sont au

collège. J’espère que vous apprécierez ce
journal et bonne lecture !

Bonjour je m’appelle Yoni.
Comme je n’ai pas d’idée de

présentation intéressante, je la
termine comme ceci…

Qui sommes-nous ? 
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J. N. : Bonjour ! Alors on est Émilie et J. N. du
club journal. Est-ce que vous pouvez vous
présenter ?
M. Tabaczka : Je m’appelle Jonathan Tabaczka,
je suis professeur d’EPS au collège Pasteur. J’ai
également d’autres missions liées au
numérique, professeur principal, référent au
niveau de l’UNSS, etc. Donc j’ai plusieurs
fonctions autres que le métier de professeur
de sport.

J. N. : Couleur préférée ?
JT : Alors c’est une bonne question, heu
couleur préférée, je dirais le orange, parce
que mon club d’ultimate, il est en orange.

J. N. : Animal ou nourriture préférée ?
JT  : L’animal que je mange préféré ???
J. N. : Nooon !
JT  : (ils rient) L’animal nourriture !
Emilie : ohlala…
J. N. : Animal préféré ? Pas à manger !
JT  : Bah je sais pas.
J. N. : Nourriture préférée?
JT  : Moi j’aime la viande.
J. N. : Rouge ?
JT : Je dirais plus le poulet, j’aime bien le
poulet.

J. N. : Sport préféré ?
JT: Alors il y a énormément de sports que
j’apprécie, mais celui que je pratique en ce
moment et qui est mon sport préféré du
moment, on peut dire que c’est l’ultimate. Je
joue au club de La Celle St Cloud.

J. N. : Etiez-vous bon en classe ?
JT : De manière générale on va dire plutôt oui,
pour être prof d’EPS, il faut pas mal d’études,
il faut avoir son brevet, son bac, faut faire un
concours donc on peut dire que oui, j’étais
pas trop mauvais à l’école.

 

Connaissez-vous vraiment M. Tabaczka ? 
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J. N. : Aviez-vous de bonnes notes ? C’est quoi
des « bonnes notes pour vous ?
JT : J’avais des bonnes notes dans la mesure
où ça me permettait d’obtenir des
récompenses, comme les félicitations.
J. N. : Aimiez-vous travailler ?
JT : Alors oui, j’aimais bien travailler, j’aimais
bien travailler en permanence, parce que moi
le soir j’avais beaucoup d’entraînements, donc
j’aimais bien travailler pendant les heures de
pause à l’école.

J. N. : Aimiez-vous travailler ?
JT: Alors oui, j’aimais bien travailler, j’aimais
bien travailler en permanence, parce que moi
le soir j’avais beaucoup d’entraînements, donc
j’aimais bien travailler pendant les heures de
pause à l’école.
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J. N. : Vous étiez plutôt sage ou turbulent ?
T : J’étais plutôt sage, j’étais très sage même.
JT : Soyez honnête.
E : Mais là personne va vouloir lire l’article, ça
a rien de drôle…

J. N. : Vous étiez souvent en retard ? Absent ?
JT: Non, je faisais énormément de sport donc
en classe j’étais plutôt fatigué, j’écoutais de
manière passive quoi…

J. N. : Quel était votre prof préféré ?
JT : Alors il y a beaucoup d’enseignants qui
m’ont marqué…
E : Celui qui vous a le plus marqué en positif.
JT : L’enseignant qui m’a le plus marqué, je
dirais c’est mon professeur d’histoire-
géographie au lycée. Parce que c’était un
enseignant qui était extrêmement passionné,
il nous permettait de faire des débats au sein
de l’école, notamment au moment des
élections présidentielles, nous, on savait pas
trop ce que ça voulait dire et puis voilà.
De toute façon un enseignant passionné c’est
celui qui nous transmet le plus de choses.

J. N. : C’est en quelle classe que vous avez eu
la meilleure relation avec votre prof d’EPS ?
JT: Je dirais que c’était pendant mes années de
lycée, la première et la terminale, parce que
dès la seconde j’étais en option EPS, à l’UNSS,
à l’AS, en plus j’avais le même enseignant
d’EPS donc c’était vraiment à ce moment-là
que je me suis rapproché de mon enseignant
d’EPS.

J. N. : Quel est le prof que vous avez le plus
détesté ?
JT : Ahlalalalala… Franchement il y en a plein
puisque les enseignants voilà, des fois on
s’entend bien, avec des fois plus ou moins…
E : Mais celui vraiment si vous le voyez dans la
rue vous courez dans l’autre sens ?
JT : Il y en a plusieurs je pense, on va dire il y a
celui que j’ai rencontré en première…

J. N. : Parce qu’il vous faisait peur ou parce
qu’il vous faisait trop travailler ?
JT : Il était DETESTABLE !

J. N. : Parce qu’il faisait pas bien son métier ?
JT : Il nous faisait beaucoup travailler, c’était
un professeur de maths, et moi j’adorais les
maths, j’aurais pu finir professeur de maths
mais cet enseignant m’a… voilà…
JT : C’est pas la même chose que professeur
d’EPS…
T : C’est ça exactement…
E : Je vous vois pas trop professeur de maths
personnellement…
JT : Pourtant je me suis toujours dit je finirais
peut-être professeur de maths et au final en
première je détestais cet enseignant…
J. N. : Et du coup, vous êtes pas devenu
professeur de maths.
JT : Ouais, en terminale au lieu de prendre
option maths j’ai pris option sciences,
physique-chimie, etc, et puis j’avais également
option EPS . C’est vraiment cet enseignant qui
m’a écarté du chemin de professeur de
maths.

J. N. : Pourquoi vous êtes devenu prof? C’est
quoi les autres métiers que vous vouliez faire
?
JT : Pourquoi être devenu prof, il y a 2 raisons
: c’est juillet et août. (silence). Nan je plaisante
c’est pas que pour les vacances….(ils rient)
E : Oui oui, parce que il y en a qui se posent la
question……
JT : Bien entendu il y a le temps des vacances,
il y a le temps dans la semaine qui nous
permet d’avoir une vraie vie de famille, ça,
c’est vraiment quelque chose que je
recherchais dans le métier, et puis après le
métier d’enseignant, c’est encore plus d’EPS,
c’est discuter avec ses élèves, progresser
ensemble…. C’est le plaisir de partager des
savoirs et c’est vraiment le plaisir avant tout
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J. N. : Vous vouliez faire quoi comme métier
autre que professeur ?
JT : Avant de rentrer à la fac d’EPS, je
préparais médecine, j’ai fait une année de
médecine, je voulais plus faire dentiste. Et
finalement, j’ai fait une année et mes résultats
étaient corrects, mais j’ai réalisé que c’était
pas ma vocation ; donc je me suis réorienté
en fac de sport, et là, j’ai compris ce qu’était
ma vocation.

J. N. : Vous êtes satisfait de votre salaire ?
JT : C’était dans les questions !?
J. N. : C’était entre parenthèses…
JT : M. le ministre, si vous m’entendez… Si
vous lisez le journal du collège Pasteur…
Faîtes un effort…

J. N. : Qu’aimez-vous faire ?
JT : Bon bah sans surprise j’aime bien faire du
sport…
E : Gros scoop !
JT : Je regarde du sport, je pratique du sport…
E : C’est ça, premier numéro du club journal,
scoop : M. Tabaczka aime le sport !
JT : Ouais c’est inédit, quelque chose de plus
original…… Ah si, j’adore les jeux de société.

J. N. : Vous rentrez chez vous, ensuite vous
faites quoi ?
JT : Première chose que je fais en rentrant : je
pose mon sac évidemment, il y a ma femme à
la maison donc j’en profite un peu, et puis je
mange, je mange, je mange, parce que le
sport, ça creuse… Et quasiment tous les soirs
j’ai entraînement d’ultimate.

J. N. : Vous avez des choses à dire sur vous-
même hors de l’école ? Qu’est-ce que vous
faites en famille ?
JT : Je me suis marié cet été.

J. N. : Vous avez quel âge ?
JT : J’ai 27 ans. Donc je me suis marié cet été,
j’ai passé tout l’été à préparer ça, toute ma
famille est montée parce que toute ma famille
vit dans le sud, voilà.

J. N. : Est-ce que vous avez des anecdotes sur
vous ou sur votre vie au collège ?
JT : Hmmmm. Une fois je suis parti en
Allemagne pendant une semaine, je parlais
pas un mot d’allemand, j’ai joué au rébus
toute la semaine, ou plutôt au Time’s up. 

J. N. : C’est quoi la plus grande bêtise que
vous avez faite ?
JT: Ah mais moi j’étais sage… C’est pas
vraiment une bêtise, mais à mes dix ans, mes
parents ils m’ont offert un cadeau, j’ouvre le
cadeau et en fait c’était un livre, donc là je
commence à pleurer, pleurer, pleurer… Moi je
n’aimais pas lire, j’étais pas un grand lecteur
et je pleurais, je pleurais, et mes parents ils
me disaient : "mais pourquoi tu pleures ?". En
plus, c’était un super livre : il y avait des
images et tout, « c’est comme si vous
m’achetiez des vêtements » j’avais répondu,
c’est normal d’avoir ça chez soi.
Sinon, il y a une fois en 6ème j’étais en sortie
ski, on dormait dans un gîte et on devait se
retrouver devant le gîte à 8h le matin, et en
fait, on avait pas trop compris la consigne et
donc à 7h on était directement aux pistes, pas
devant le gîte ; et pendant 3h, on a fait une
bataille de boules de neige, alors que les
enseignants, ils nous cherchaient partout, on
pensait que le lieu d’attente c’était devant les
pistes. Et on s’est bien fait gronder !

J. N. : Un message pour les élèves ?
JT : Couvrez-vous bien, il fait froid dehors. On
fait sport dehors avec moi donc pensez bien à
vous habiller chaudement ! J. N & Emilie
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Ressenti d'une troisième après son stage

Comment vous appelez-vous ?
Julie Maudet

Quel âge avez-vous ?
J'ai 14 ans

Où avez-vous fait votre stage? 
J'ai fait mon stage dans une entreprise qui
s'appelle Mirion technologies qui se situe en
Alsace

Qu’avez-vous vu, fait ?
J'ai pu voir toutes les étapes nécessaires à la
création de leurs produits et participer à ces
différentes étapes. J'ai pu tailler des cristaux
de germanium et faire du câblage.

A quoi servaient les cristaux?
Une fois traité et taillé, ces cristaux
deviennent des capteurs.

Quels sont leurs produits ? 
Mirion technologies fait de la conception et de
la fabrication de détecteurs de radiation

Qu’est-ce qui vous a le plus plu ?
Ce que j'ai préféré c'est l'interaction entre les
différents services. Tous les métiers sont
différents et il sont tous reliés pour permettre
la création d'un seul produit.

Qu’avez-vous le moins aimé ?
Ce que j'ai le moins aimé, c'est les horaires. Je
finissais tard vers 18h30 et je commençais à
8h30.

Pourquoi avez-vous fait ce stage dans cette
entreprise ?
Au début ce n'était pas ce que je voulais faire
je voulais aller dans un cabinet d'avocat sauf
que je me suis rendue compte que ce n'était
pas le stage le plus pertinent que je pouvais
faire.

Pourquoi ce n'était pas pertinent dans le
cabinet d'avocat ?
Ce n'était pas pertinent parce que je ne
pouvais avoir accès à tous les dossier à cause
des informations privées.

Est-ce que c’est le métier que vous aimeriez
exercer plus tard ?
Pas du tout, parce que c'est trop répétitif. On
te donne une mission et tu vas devoir la
refaire indéfiniment. La personne qui taille
des cristaux, ne fait que tailler toute la
journée.

Qu'avez-vous appris pendant ce stage ? 
J'ai appris plein de choses sur la fabrication du
produit. Je pensais que j'irais dans un
laboratoire avec des blouses et des gens qui
font des mélanges dans des tubes à essai. Là
en entrant dans l'entreprise, on voit plein de
machines et c'est intéressant de voir à quoi
elle servent toutes. Hugo Siekerski

En 3ème, les élèves doivent obligatoirement effectuer un stage d'observation d'une semaine. L'objectif
de ce stage est de permettre aux élèves de découvrir le monde du travail, de partager le quotidien d'un
professionnel et de préparer leur projet professionnel. En voici le ressenti d'une élève du collège.
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Enfances Nomades : un film qui se déplace

Présentation du film

Enfances nomades est un film de 2014 réalisé
par Christophe Boula. 

Le film retrace trois histoires : celle d’Amraa, le
jeune Mongol qui part rejoindre son
amoureuse en ville ; celle d’Apo, le bébé
sibérien perdu dans la neige ; et enfin celle de
Lhamo, l’enfant tibétaine qui voulait vivre avec
son yak…

Le film a été tourné dans trois espaces
différents : Tibet, Mongolie, Sibérie... qui en ont
commun d'être des espaces au climat hostile.
A travers ce film, le réalisateur nous présente
l'univers des nomades et la question qui se
pose aujourd'hui à eux : perpétuer un mode de
vie traditionnel aux conditions de vie difficile
ou accepter de se sédentariser mais perdre
une partie de leur identité...

Le carnet de tournage du film est disponible au
CDI ! Baptiste Bourrez & Yoni

Rencontre avec une spectatrice

Peux-tu te présenter rapidement ?
- Bonjour je m’appelle Estelle Bincaz et je suis
en 4D.

Quel film avez-vous vu ?
- Je suis allée voir Enfances nomades.

Quel était le type du film ?
- C’était un docu-fiction.

Avez-vous trouvez ce film intéressant ?
-Oui, en effet, j’ai trouvé ce film intéressant
car je ne savais pas encore qu’il y avait des
tribus nomades, et que j’ai pu découvrir les
situations difficiles auxquelles elles devaient
se confronter.

De quoi parlait le film ?
- Le film que j’ai vu parlait de tribus nomades ;
une en Mongolie, une au Tibet et une en
Sibérie. Les enfants étaient confrontés à un
choix difficile : soit de rester dans la tribu ou
bien de quitter la tribu et la vie nomade pour
une vie civilisée en ville.

Y-a-t-il un moment qui vous a plus plu que
les autres ?
- Oui, ça se passait au Tibet, c’est quand la
petite fille allait pour la première fois à l’école
car elle s’est confrontée à une chose qu’elle
n’avait jamais vécue, ses réactions aussi
étaient intéressantes.

Est-ce que vous seriez partante pour une
autre sortie comme celle-ci ?
-Oui, je pense que ce serait intéressant.

Avez-vous aimé ?
-Oui car j’ai découvert de nouveaux modes de
vie.
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En quoi consiste le club solidarité ? 

Quels sont les horaires du club ? 
Il n’y a pas d’horaires précis, le club se réunit les
mercredis quand il y a un évènement comme les
ventes de chocolats… 
 
Qu’est que l’on fait au club ? 
On discute et s’organise pour les dons aux
associations comme les Resto du Coeur. 
 
Pourquoi les élèves devraient rejoindre le club
l’année prochaine ? 
Ce serait utile pour savoir quoi faire pour le
Resto du Coeur et pour faire de la pub pour les
ventes de chocolats. 
 
Où se déroule le club solidarité ? 
Le club se déroule en salle Emeraude dans le
bâtiment administratif. 
 

Le club solidarité, s'engager  pour
les autres
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Plus d’informations sur le club ? 

Combien de personnes sont au club ? 
Environ neuf personnes actuellement. 
 
Qu’est-ce qui plaît aux membres du club ? 
Par exemple le fait qu’on puisse aider les
autres. 
 
Quels sont les partenaires du club ? 
Il y a Nathalie de l’accueil 
 
Quels sont les buts du club ? 
Les buts sont de pouvoir aider par exemple
pour les ventes de chocolats de fin d’année,
on fait les catalogues. Gabriel & Léon
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Crêpe de la
chandeleur

 
Candlemas 

Pancakes

Pour faire cette merveilleuse recette, nous aurons besoin de :
For this wonderful recipe, we will need :

300g de farine
300g of flour

3 cuillères à soupe de
sucre
3 tablespoons sugar

50 gr de beurre
50 gr of butter

3 oeufs
3 eggs

2 cuillères à soupe
d'huile
2 tablespoons oil

60 cl de lait
60 cl of milk

Préparation :
Preparation:

Etape 1 - Step 1
Mettre la farine dans une terrine et former un
puits.
Put the flour in a bowl and form a well.

Etape 2 - Step 2
Y déposer les œux entiers, le sucre, l’huile et
le beurre.
Add the whole eggs, sugar, oil and butter.

Etape 3 - Step 3
Mélanger délicatement avec un fouet en
ajoutant au fur et à mesure le lait. La pâte
ainsi obtenue doit avoir une consistance d'un
liquide légèrement épais. 
Gently mix with a whisk, gradually adding the
milk. The paste thus obtained should have the
consistency of a slightly thick liquid.

Etape 4 - Step 4
Parfumer de rhum.
Flavour with rum.

Etape 5 - Step 5
Faire chauffer une poêle antiadhésive et la
huiler très légèrement à l'aide d'un papier
Essuie-tout. Y verser une louche de pâte, la
répartir dans la poêle puis attendre qu'elle
soit cuite d'un côté avant de la retourner.
Cuire ainsi toutes les crêpes à feu doux.
Heat a non-stick pan and lightly oil it with a
paper towel. Pour in a ladle of batter, distribute
it in the pan and wait for it to be cooked on one
side before turning it over. Cook all the
pancakes over low heat.

Merci d’avoir suivi cette recette
Thanks for following this recipe.

Adam Bruneau9

5 cl de rhum
5 cl of rum
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des dessins
votre avis sur le journal
la photo de vos crêpes
des suggestions d’articles
et pour les artistes, vous pouvez envoyer un poème qui sera publié dans le journal à l’occasion
du printemps des poètes !

Vous pouvez écrire au journal via Mme Dzuirka ou l’envoyer sur oZe à l’adresse :
 club-journal.pasteur@ecollege78.fr

Le courrier peut être anonymisé (votre nom peut ne pas être publié) à votre demande.

Vous pouvez envoyer :

Votre courrier n’est pas publié ? Pas de panique ! Vous l’avez probablement envoyé trop tard. Il
sera publié dans le prochain numéro !

 

Merci de nous avoir lu
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Appel aux courriers des lecteurs !






